



# 青少年指導員活動

秋  
冬  
春  
夏

- ☺ 4月9日(水)  
戸塚区青少年指導員委嘱式(戸塚公会堂)  
委嘱された区の青少年指導員: 188名
- ☺ 5月18日(日)  
第8回チャレンジフェスティバル(戸塚小学校)  
子どもたちが19種類の競技にチャレンジ
- ☺ 6月14日(土)  
戸塚区青少年指導員新人研修会(戸塚フレンズ)  
研修内容: 青少年指導員の基礎知識
- ☺ 7月12日(土)  
青少年の健全育成を育む県民大会(磯子公会堂)  
テーマ: 青少年の夢と希望を育むために
- ☺ 7月19日(土)  
横浜市一斉統一行動 パトロール活動  
戸塚17地区、コンビニ・公園・駅周辺などのパトロール  
社会環境実態調査の実施  
: ゲームセンター・カラオケ・コンビニ など
- ☺ 9月20日(土)  
戸塚区青少年指導員全体研修会(戸塚フレンズ)  
研修内容: レクリエーションの進め方について



委嘱式



新人研修会



全体研修会



アートフェスティバル

- ☺ 10月26日(日)  
第1回戸塚っ子いきいきアートフェスティバル(戸塚公会堂)
- ☺ 11月3日(祝)  
戸塚ふれあい区民まつり(東戸塚小学校グランド)  
活動アピール: 紙ヒコーキ・竹とんぼ作り体験  
各地区の模擬店

- ☺ 11月3日(祝)  
横浜市一斉統一行動(ふれあい区民まつり会場)  
キャンペーン: 活動紹介チラシの配布

- ☺ 11月9日(日)  
神奈川県青少年指導員研修会(磯子公会堂)  
テーマ: 育てよう豊かな心

- ☺ 12月13日(土)  
戸塚区児童文化作品展(戸塚地区センター)  
地区ごとに子どもたちの作品を展示

- ☺ 1月17日(土)  
第2回戸塚っ子いきいきアートフェスティバル(戸塚公会堂)

- ☺ 3月7日(土)  
第9回中学生ボウリング大会(戸塚ボウリングセンター)

- ☺ 3月8日(日)  
横浜市青少年指導員大会(新都市ホール)  
テーマ: 青少年指導員の志気の高揚、活動の活性化  
顕彰: 勤続25年以上(1名) 20年(該当なし)  
15年(7名) 10年(2名)



児童文化作品展



## 編集後記

今年度より年1回の発行になった「青指だより」の作成...「変わる」には大きなエネルギーを必要とします。全体の構成はこれまで通り4面でいいのか、いつ発行するか、どこに配布するのか...さらに踏み込んで、誰が読んでいるのか、必要なのか、役立つ紙面、読んでもらえる紙面、期待される紙面にするにはどうすればいいのか、「青指だより」を他の呼び名に変えられないか...熱い思いを胸に秘めながら今回は「プチ変身」、そして来期は「大変身」の予感が...えうご期待下さい。

この印刷物は再生紙を使用しています。



# 戸塚区青少年指導員だより

(題字: 田中 薫)

あいちゃん

このマークは、青少年にやさしい環境を願ってヨコハマ青少年指導員が決めたものです。

編集発行 : 戸塚区青少年指導員協議会 広報部会  
事務局 : 戸塚区役所 地域振興課 地域活動係 (866) 8412  
印刷 : 桜文印刷(株) (881) 3838

戸塚区のホームページから「青指だより」が閲覧できます(アドレス<http://www.city.yokohama.jp/me/totsuka/>)

## 第21期 会長あいさつ

田中 薫

4月に委嘱式が行われ、残すところ21期の前半も後わずかとなり、戸塚区青少年指導員としての後期の残りの任務も、より一層励んで参りたいと思っております。

青少年を取り巻く社会環境が悪化している今日、青少年の非行も低年齢化が進み、いじめ・刃物の携帯・薬物汚染などが多くなってきています。青少年指導員として、社会環境の健全化を目指し活動していきたいと思っております。

また、子どもの感性・個性を大切に見守りながら生き抜く力が育つようにと願い、共に学び、共感できる事業を企画したいと思っております。

そしてまた、自然や人とのふれあい体験の場、心の居場所、夢や希望に向けて挑戦できる地域社会への環境づくりのため、他団体との連携を深めて参りたいと思っております。

地域の皆様には、変わらぬご支援ご鞭撻、また積極的なご参加を重ねてお願い致します。



## 事業部会 武富 通紀

事業部では、青少年育成のために

「チャレンジフェスティバル」「児童文化作品展」「中学生ボウリング大会」を企画・実施しております。有意義で子供たちの笑顔が見られる企画を立案していきますので各地区のご協力をお願い致します。



## 部会紹介

戸塚区青少年指導員協議会



## 研修部会 佐藤 健二

平成20年度の研修部長に選出されました佐藤健二です。青少年指導員になって三期目で、研修部長の大任が

務まるか自信はありませんが宜しくお願い致します。今年はずでに新人研修と全体研修を終えましたが、アンケートの結果、どちらも楽しく有意義に開催できたように感じました。今後も皆さんの意見を生かしながら、なるべく肩の凝らない、楽しく勉強になるような研修部会を企画していきたいと思っておりますので宜しくお願いします。



## ホームページ部会 皆川 孝

青指だよりネット版をご覧頂きましたか? ネット版には、青指の紹介、各町内の行事予定等が掲載されて居りますので、ご覧下さい。

<http://www.city.yokohama.jp/me/totsuka/chishin/seishidayori/>



## 広報部会 牧野 博人

平成20年度は財政難の折残念ながら、今年度より年2回の広報誌が年1回の発行になりました。また、メンバーもほとんどが入れ替わり、区や幹部の方々から過去に捕らわれず新メンバーによる新しい発想で取り組んでほしいとの期待をいただいています。青指の年間活動を多くの方々にアピールできるよう、メンバーで知恵を出し合い濃縮ジュースのような広報誌を目指し頑張っていきます。



回覧																			
----	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--

戸塚区連合町内会承認

## チャレンジフェスティバル

5月18日(日) 戸塚小学校にて8回目のチャレンジフェスティバルが行われました。体育館では幅跳び・輪投げ・握力など、グラウンドでは平均台・大声出し・スリッパ飛ばしなどがあり、子どもも大人も、はりきって挑戦していました。

イチ押し

## 各地区イチ押し行事

- ★ 東戸塚地区 正月用の輪飾り
- ★ 戸塚第二地区 2泊3日キャンプ
- ★ 北汲沢地区 野外活動キャンプ
- ★ 舞岡地区 イモ掘り



- ★ 柏尾地区 2つのインディアカ大会  
「少年少女スポーツ大会」でのインディアカ競技の継続に触発され、別途「大人のインディアカ大会」が開催されるようになり、すでに柏尾地区の文化になりました。



- ★ 平戸地区 ウォークラリー史跡めぐり6kmコース

### ★ 上矢部地区 AQUAフェスタ

子ども達と町づくりの会で行う阿久和川護岸清掃活動との共同で実施するAQUAフェスタ、川辺での遊び(空中川渡り・竹とびサスケ等々…)で楽しみ、又、実施が5月の為、鯉のぼりの吹流しを多数泳がせて楽しんでおり、上矢部のイチ押し事業となっております。

### ★ 名瀬地区 一泊研修

中学生・高校生の名瀬独自のジュニアリーダーを立上げ我々青指と共に運営し、小学生を対象に楽しい「一泊研修」を行っております。



### ★ 大正地区 恐竜の卵

風船に石膏を流し込んで作る巨大な「恐竜の卵」

### ★ 汲沢地区 人形劇を楽しむ会

2つの人形劇チームによる人形劇を楽しむ会

### ★ 上倉田・下倉田地区 デイキャンプ

飯盒(はんごう)で炊いたごはんに、自分たちで作ったカレーは最高。腹ごなしにスイカ割り、夏の暑い一日があっという間に過ぎていきます。



## 季節を追って 各地区の活動



## 流しそうめん

<川上地区>



8月9日(土) 地区内の小学校校庭で「流しそうめん大会」を行いました。竹の切り出し、レーンの設置、そうめん茹でなど、地区の皆さんのご協力を頂きました。当日はとてもよい天気で日差しが強く、開始時間が12時だったこともあり、用意していたそうめんが、またたく間に子ども達のお腹へ吸い込まれていきました。余った竹で作製した箸が一番掴みやすかったようです。

同時開催した「すいかの種飛ばし大会」「ビーチサンダル飛ばし大会」も好評で、遠くへ飛ばすために何度も挑戦する子ども達。参加した子ども、協力した大人も含めて300人。みんなとびっきりの笑顔でした。



## 水合戦 <平戸平和台地区>

7月20日(日) 天気もよく水合戦には絶好の日。初めての企画で子ども達が楽しんでくれるか? その不安の中でのスタートでした。しかし、会場に集まった子ども達は約150人。1チーム 8名で18チーム。メンバーを決めたり、主将を決めたり、また大人の方にチーム監督をお願いしたり大変でした。子ども達は、今日は服が濡れても怒られないこともあり大はしゃぎ、楽しい時間を過ごしました。帰りには、ゲームで使った水鉄砲をおみやげにもらい大喜びでした。(区内 三王山公園にて)

## 秋のハイキング <戸塚第三地区>

9月27日(土) 毎年恒例となっているハイキング。今年は上高地におそろいのピンクの帽子をかぶって行きました。

天候に恵まれ、雲がかかっていない山々は非常にきれいで心が洗われるようでした。やはり上高地の9月下旬は肌寒く感じました。



## さつまいもほり <踊場地区>

10月18日(土) 戸塚区舞岡町の「ふるさと村」にて、約40名の参加者が爽やかな秋空の下、さつまいも掘りを楽しみました。踊場地区の芋ほりのイベントは参加者の健康増進も兼ねてハイキングも取り入れています。集合地点から畑までは約6kmの長い道のりでしたが、小さな子どもも1時間30分かけて頑張って歩きました。

みんなで一緒に楽しいお弁当やおやつを食べ、青空の下で思い思いの遊びで楽しんだ一日でした。



それぞれの地区で独自の行事を考えて行っています。皆さんの参加をお待ちしています。

<http://www.city.yokohama.jp/me/totsuka/>